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Um grande passo rumo 

ao progresso de 

Aracoiaba.

A próxima administração 

municipal de Aracoiaba 

vai ter a responsabilidade 

de comandar a ampla 

mudança econômica que 

ocorrerá no município 

com as obras 

estruturantes que estão 

sendo concluídas na 

região.  Pág. 06
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Objetivo é que todos os municípios 
brasileiros tenham pelo menos uma emissora. 
Além de universalizar o serviço, novo plano 
também vai agilizar processo de outorgas. Está 
aberto edital para emissora em Guaramiranga, 
Ceará. 

O Ministério das Comunicações lançou o 
Plano Nacional de Outorgas para Radiodifusão 
Comunitária (PNO). O objetivo é universalizar o 
serviço, garantindo que todos os municípios 
brasileiros tenham pelo menos uma emissora 
comunitária. O plano também vai tornar mais ágil 
o processo de autorização de rádios comunitárias 
e dar mais transparência ao trâmite. Desde março 
o Ministério vem realizando, mensalmente, um 
edital para nova emissoras.

Guaramiranga
Em agosto foi aberto um novo, que 

contempla o município de Guaramiranga, Ceará. 
A inscrição vai até outubro. Edital de número 06.

A idéia é que os interessados em instalar uma 
rádio comunitária possam se planejar com 
antecedência e deixar toda a documentação 
organizada, evitando que o prazo de 45 dias seja 

Nosso projeto é simples e em decorrên-

cia de economia de combustível e da 

instalação do terminal multimodal da 

ferrovia transnordestina que será em 

aracoiaba segundo nos passado pela 

presidência da empresa. O Projeto, 

seguindo  a linha vermelha na imagem, 

pode-se verificar que esta saindo do trevo 

que dá para Aracoiaba, Capistarano e 

Baturité, a CE-356, hoje estrada de barro 

(carroçal) vai para o Distrito de Jaguarão e 

Placido Martins. Abrindo uma estrada entre 

esse dois distritos em direção aos distritos 

de Ideal e Varzantes os dois no município 

de Aracoiaba e do distrito de Varzantes que 

já existe estrada até a CE-257, bastando 

pavimentação e alfalto.E finalmante da CE-

257 a CE 359 e de lá ao Triangulo de 

Chorozinho na BR-116. 

Para os municípios do Maciço de 

Baturité, esta via ligando a BR-116 a região 

abrirá boas chances de desenvolvimento e 

instalação de industrias na região proporci-

onando emprego.

Estamos com duas opções para nosso 

projeto:

1) O que segue normalmente o trecho 

já traçado pela CE-356 que vai até 

a BR-122 via as localidades de 

Placido Martins e Sereno de 

Cima; 

Projeto estrada ligando o Maciço de Baturité a BR-116.

Desenvolvimento do Maciço de Baturité

2) E segunda opção é trecho ligando 

a CE-356 a CE-257 saindo da 

localidade de Placido Martins em 

direção aos Distritos da Varzantes 

e Ideal. E da CE-257 até a CE 359.

Na região contamos alem dos 

CVTs,UNEDS(IFCE),UNILAB e UECE, 

ainda algunhas universidades particulares 

para formação de mão de obra qualificada, 

bem como a alavancagem do potencial 

turístico da região (exemplos de pacoti, 

aratuba, pacoti e guaramiranga).Peço ver 

na 6ª edição na pagina 03 do Jornal do 

Maciço no site: www.jornaldomacico.com 

( edições).

Plano Nacional para rádios comunitárias
sempre prorrogado, como vinha acontecendo. 

Os 11 avisos  lançados em 2011 vão contem-
plar 431 municípios em todas as regiões. O 
primeiro aviso foi publicado na primeira quinzena 
de abril. 

"Nós queremos que haja uma universalização 
da oferta de serviços. Com o esforço que faremos 
neste ano, considerando os pedidos que já existem 
aqui mais esses que nós vamos ofertar, nós 
chegaremos, no ano que vem, a 85% dos municípi-
os", afirmou o ministro das Comunicações, Paulo 
Bernardo. Hoje, o serviço de radiodifusão 
comunitária chega a 76,90% do país. 

Universalização
Atualmente, há autorização para funcionamen-

to de 4.283 emissoras de rádios comunitárias. No 
entanto, há mais de duas mil cidades que não têm 
nenhuma rádio comunitária (13 para onde nunca 
foram lançados avisos de habilitação; 1.268 sem 
outorgas, apesar de já ter havido avisos anterior-
mente e 727 onde ainda há processos em andamen-
to). Diante desse quadro, o objetivo do governo é 
que todos os 5.565 municípios tenham pelo menos 
uma emissora. 

Agricultor familiar terá política especial de 

preço mínimo

O Plano Safra da Agricultura Familiar 2011-
2012,  lançado pelo Governo no dia 12 de 
julho, tem como novidade a Política de 
Garantia de Preços Mínimos para a 
Agricultura Familiar (PGPM-AF). Neste ano, 
o setor contará com R$ 300 milhões para 
diminuir a volatilidade nos mercados regionais 
e contribuir para a formação dos preços nos 
principais centros de produção da agricultura 
familiar. Para o diretor do departamento de 
Geração de Renda do Ministério do 
Desenvolvimento Agrário (MDA), Arnoldo 
Campos, o preço mínimo será o mesmo, 
porém, com três modalidades de negócio que 
permitem um acesso mais fácil às famílias 
agricultoras.
O primeiro deles é a compra pela Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab) com uma 
verba direcionada apenas a agricultores 
familiares. A segunda é o governo sinalizar ao 
mercado que pretende fazer valer o preço 
mínimo passando às cooperativas uma opção 
de venda. “Se o mercado estiver pagando mais 
na época determinada pelo contrato o 
agricultor pode vender livremente, mas se 
estiver mais baixo ele poderá fazer valer a 
opção”, explica Campos.
A terceira modalidade é efetuar a compra 
quando um produto estiver a preços baixos 
com apoio de empresas e cooperativas, que 
farão a compra pelo governo. Por exemplo, 
uma indústria pode comprar matéria prima 
pelo preço mínimo. 

Dez mil jovens da área rural serão 

beneficiados

As ações de Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Ater) serão um instrumento da política 
de combate à miséria. No Plano Safra 2011-
2012, o Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA) vai levar o atendimento a dez 
mil jovens da área rural e para 90 mil famílias 
em condições de extrema pobreza. O foco na 
juventude se justifica porque 40% dos 16,2 

CURTAS E BOAS

Aurélio Gonçalves, jornalista e professor
fundador do jornal do Maciço

milhões de extremamente pobres têm menos 
de 14 anos.
Segundo o coordenador do Ater, Everton 
Augusto Paiva Ferreira, a população em 
extrema pobreza tem características próprias, 
por isso merecem uma ação não só intensiva, 
mas também diferenciada. Entre os principais 
elementos dessa estratégia está a elaboração de 
um diagnóstico inicial da família, inclusive 
des tacando  cada  pa r t i c ipan te  de la  
individualmente. Será feito um projeto 
familiar de estruturação produtiva e social que 
mais tarde será acompanhado pelas visitas 
técnicas regulares.

R$ 194 milhões para compra de alimentos 

para escolas e instituições

O orçamento do Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA) será ampliado em R$ 194 
milhões em 2011. Em 2010, foram executados 
R$ 655 milhões. O PAA investiu, em sete anos, 
mais de R$ 3,5 bilhões na aquisição de 
aproximadamente 3,1 milhões de toneladas de 
alimentos por uma média de 160 mil 
agricultores familiares por ano, em mais de 2,3 
mil municípios. A comida foi usada na 
merenda escolar, restaurantes populares, 
entidades assistenciais ou entregue a pessoas 
em situação de insegurança alimentar. Em 
média, os produtos abasteceram 25 mil 
entidades por ano, que atendem cerca de 15 
milhões de pessoas. 
Além da compra para instituições públicas e 
filantrópicas, será ampliada a participação de 
estabelecimentos privados, devido a um 
protocolo entre a União e a Associação 
Brasileira de Supermercados (Abras), 
assinado em junho.
Alimentação escolar - As cooperativas e 
associações, ao formarem seus estoques, 
agregam valor aos produtos da agricultura 
familiar e, ao mesmo tempo, conseguem 
atender com segurança e regularidade a 
entrega dos produtos diretamente às escolas 
das redes públicas de ensino municipal e 
estadual. 

Até julho, mais de 393 mil carteiras foram emitidas.

Direito vale para passagens interestaduais

Idoso que não pode comprovar
 renda viaja sem pagar passagem

O acesso de idosos à gratuidade ou ao desconto 
de, no mínimo, 50% no valor das passagens 
interestaduais – ônibus, trens ou barcos – é um 
direito garantido pelo Estatuto do Idoso. Pela 
legislação, no sistema de transporte coletivo 
interestadual, as empresas reservarão duas vagas 
gratuitas por veículo para idosos com renda igual 
ou inferior a dois salários mínimos. De 2007 até 
hoje, o Ministério do Desenvolvimento Social e 
Combate à Fome (MDS), por meio das secretarias 
municipais de Assistência Social, emitiram cerca 
de 393 mil Carteiras do Idoso, instrumento de 
acesso à gratuidade e ao desconto nas passagens.

O documento deve ser gerado pelas secretarias 
municipais apenas para pessoas com 60 anos de 
idade ou mais e que não tenham como comprovar 
renda individual igual ou inferior a dois salários 
mínimos. A carteirinha tem validade de dois anos, 
contados a partir da data de expedição, em todo 
território nacional. Quando não há mais vagas 
gratuitas, o beneficiário pode ter desconto de, no 
mínimo, 50% sobre o preço das passagens.

De acordo com o MDS, a participação dos 
órgãos gestores da assistência social na promoção 
do acesso ao benefício tarifário a idosos sem meios 

de comprovação de renda está amparada no 
Decreto nº 5.934/06, onde são estabelecidos 
mecanismos e critérios para aplicar os dispositivos 
do estatuto.

Passo a passo – Para a emissão da Carteira do 
Idoso, o interessado deve procurar o Centro de 
Referência de Assistência Social (Cras) de seu 
município ou a secretaria municipal de Assistência 
Social. O idoso será incluído no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Governo Federal e vai 
receber o Número de Identificação Social (NIS). 
As carteiras são emitidas pelas secretarias, de 
acordo com modelo elaborado pelo MDS e que está 
disponível no SuasWeb, na página do MDS na 
internet. O acesso dos municípios ao sistema é feito 
por meio de senhas.
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A Frente Parlamentar de Apoio aos 
Agentes Comunitários de Saúde e aos 
Agentes de Combate às Endemias (estes 
últimos conhecidos como mata-mosquitos) 
foi criada na Câmara dos Deputados. Esta 
frente já tem mais de 250 deputados, e o seu 
presidente não é outro:  Raimundo Gomes 
de Matos. Raimundo Gomes é o mais 
atuante parlamentar de Brasília na defesa 
dos agentes comunitários de saúde e de 
endemias, em nível nacional.

Um dos principais objetivos da frente é 
garantir o cumprimento da Emenda 
Constitucional (EC) 51/06, que assegura a 
efetivação desses profissionais pelas 
prefeituras de todo o País. A frente também 
defende a regulamentação da profissão, que 
será possível com o cumprimento da Lei 
11.350/06, a implantação do piso salarial 
nacional e o plano de carreira (EC 63/09).

Depois de ser presidida e criada pelo 
deputado Valtenir Pereira do PSB de Mato 
Grosso a frente parlamentar de apoio aos 
agentes comunitários de saúde e agentes, o 
deputado Raimundo Gomes de Matos 
enviou requerimento solicitando a 
atualização da frente parlamentar, veja os 
detalhes: 

No requerimento para a criação da 
Frente de Deputados, Gomes de Matos, 
depois de apontar a importância desses 
profissionais para a saúde básica do povo 
brasileiro, defende: “A Frente Parlamentar 
em Defesa dos Agentes Comunitários de 
Saúde e dos Agentes de Combate às 
Endemias está sendo recriada com a 
preocupação  de mobilizar os parlamenta-
res para congregar forças na luta: “Pela 
regulamentação da Emenda Constitucional 
nº 63 de 04 de fevereiro de 2010, que dispõe 
sobre o regime jurídico, o piso salarial 
profissional nacional, as diretrizes para os 
Planos de Carreira e a regulamentação das 
atividades de Agente Comunitário de 
Saúde e Agente de Combate às Endemias; 
pela garantia através de políticas de 
incentivo e fiscalização por meio do 
Ministério da Saúde que os gestores Locais 

Importância

Comissão Especial e Frente Parlamentar
para garantir os direitos dos agentes de saúde

Raimundo Gomes é o mais atuante parlamentar de
Brasília na defesa dos agentes comunitários
de saúde e de endemias, em nível nacional.

do SUS cumpram a Emenda Constitucional 
nº 51 de 14 de fevereiro de 2006 e a Lei 
Federal nº 11.350 de 05 de outubro de 2006, 
fazendo a regularização do vínculo 
empregatício direto de todos os Agentes 
Comunitários de Saúde e dos Agentes de 
Combate às Endemias;  pela implantação e 
conclusão do Curso Técnico dos Agentes 
Comunitários de Saúde e dos Agentes de 
Combate às Endemias; e pelo reconheci-
mento da atividade insalubre e do adicional 
de periculosidade em Lei pelo Ministério 
do Trabalho”.

O Pres idente  da  Câmara  dos  
Deputados, Marco Maia, assinou, no dia 25 
de maio, ato criando a Comissão Especial 
para dar um parecer ao Projeto de Lei nº 
7.495, de 2006, do Senado Federal, e 
regulamentar os parágrafos quatro e cinco 
do Artigo 198 da Constituição Federal. 

A Comissão, a exemplo de todas as 
Comissões Especiais criadas na casa, tem 
25 membros titulares e 25 suplentes. Para 
quem não sabe, sempre que tramita no 
Congresso um Projeto de Lei (PL) ou 
Proposta de Emenda Constitucional (PEC), 
de ampla tramitação nas Comissões 
Técnicas Legislativas, a Presidência tem o 
poder de decidir sobre a criação da 
Comissão Especial.

E foi o que determinou o Presidente 
Marcos Maia. No entanto, a decisão, um ato 
político, só foi possível devido a ampla 
mobilização de um grupo de deputados, 
tendo à frente o Deputado cearense 
Raimundo Gomes de Matos, do PSDB 
Ceará. Raimundo Gomes é o mais atuante 
parlamentar em Brasília na defesa dos 
agentes comunitários de saúde e de 
endemias, em nível nacional. 

Todas as lutas e vitórias dessa categoria  
tem a sua participação. Primeiro ele é o 
autor da lei que regulamentou a profissão 
dos agentes de saúde e de endemias. 
Depois, já no início de 2010, ele também 
apresentou (em 2009) e viu aprovada  a 
PEC (Proposta de Emenda Constitucional) 
nº 391/09, que já está no texto constitucio-

Empenho

nal, parágrafos 4 e 5, do artigo 198 (garantia 
de um piso):

“Parágrafo 5º: Lei federal disporá sobre 
o regime jurídico , o piso salarial profissio-
nal nacional, as diretrizes para os Planos de 
Carreira e a regulamentação das atividades 
de agente comunitário de saúde e agente de 
combate às endemias, competindo à União , 
nos termos da lei, prestar assistências 
financeira complementar aos Estados, ao 
Distrito Federal e aos municípios m para o 
cumprimento do referido piso salarial”.

 Portanto, a mais nova edição do livro da 
Constituição brasileira já trás esta grande 
vitória dos agentes de saúde, atualmente 
cerca de 300 mil em todo o Brasil. No 
Ceará, atualmente são mais de 8 mil, 
devendo chegar a 12 mil , conforme a 
legislação.

Entretanto, de fato para se estabelecer 
valor do piso, o Governo (Executivo 
Federal) deve regulamentar a Lei. A lei 
aprovada destaca que compete à União 
prover esses recursos para os municípios, 

Como andam as obras do tão badalado
Distrito industrial de Guaiúba 

estados e DF, portanto, tem-se que definir 
essas regras. 

A proposta do Deputado Raimundo 
Matos sobre a regulamentação sugere um 
piso salarial atual, em torno de R$ 1.100,00. 
Um pouco acima. Ou seja, no ano passado, 
logo após a decisão constitucional de que 
deve-se ter um piso, ele fez um estudo 
apresentando a proposta de mais ou menos 
dois salários mínimos, corrigidos pelo IPC 
–Índice de Preço do Consumidor.

Como se trata de recursos –  verba–, e a 
lei já definiu que o dinheiro é da União, é o 
Governo Federal, o Executivo, quem vai 
fazer essa regulamentação, mas a Câmara , 
nesses casos, sempre tem o seu papel. Por 
isso foi criado esta comissão  especial, que 
vai receber a proposta do Governo, está 
fazendo várias audiências públicas, 
ouvindo os ministros (planejamento, saúde, 
fazenda, etc) e preparar um relatório que 
será votado na própria comissão e depois no 
plenário. Finalmente receberá a assinatura 
da presidente, promulgação.

O JORNAL DO MACIÇO, 
depois de seis meses em que 
publicou uma matéria sobre o tão 
badalado distrito industrial de 
Guaiúba, foi conferir as obas em 
andamento. Não tivemos bons 
resultados.  De lá para cá não 
aconteceram muitos fatos. Ou 
seja, parece que o cronograma 
assumido pela prefeitura não será 
cumprido, ou seja, entregar   o 
empreendimento neste ano.
Conforme a página da Internet da 
Prefeitura: Na área reservada 

para o Distrito Industrial, que conta com 42 hectares e infra 
estrutura de água, energia e comunicações,  hoje, 
encontram-se em fase inicial de construção, em um terreno 
doado pela atual Administração, industrias como: Leo 
Pallets, M3 Premoldados do Nordeste, Industria de 
Laticínios Guaiúba, assim como contatos em pleno 
andamento através de Protocolos de Intenções com 
empresários de grandes industrias, tais como: R&R 
Comércio de Pefumes, EMPAC Artefatos de Concreto, 
INOQUIMICA, Astronne Ambiental, CARRARA 
Mármores e Granitos, RW Industria e Comércio de 
Perfumes, CEGRAF Produção e Impressão de Material 
Gráfico.

Raimundo Gomes de Matos enviou requerimento solicitando a atualização

da frente parlamentar

As lutas e vitórias da categoria  tem a participação de Raimundo Matos
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A culinária  no Maciço de Baturite, 
e a colonização do seu povo

Por  Vera Lazar Carneiro

A  história da ocupação do Maciço e ligada à colonização portuguesa na década de 1680

O Ceara e um estado que conta 
com uma linda  serra, a qual  tem 
suas caracteristicas próprias devido 
seu  c l ima f r io  e  úmido e  
temperaturas medias em torno de 22 
ºC. Por isto a vegetação e as culturas 
alimentares dado as baixas 
t e m p e r a t u r a s  t r a z e m  u m a  
g a s t r o n o m i a  d i f e r e n c i a d a ,   
denominada de suíça cearense 
muitas vezes caindo dos  entre 17 º 
C a 12 º C no Pico Alto. O  visitante , 
vale a pena  subir a serra, rumo a 
Guaramiranga, para conferir de 
perto esta mistura impar.

Clima ameno, as belas paisagens 

e a tranqüilidade interiorana 
compõem o ambiente ideal para que 
cearenses e visitantes apreciem o 
sabor das melhores safras de vinho.  
Existe uma união perfeita dos 
vinhos com pratos das culinárias 
internacional, nacional e regional. 
U m  v e r d a d e i r o  e n c o n t r o  
enogastronômico.

Colonização de um povo
A  história da ocupação do 

Maciço e ligada à colonização 
portuguesa na década de 1680. A 
base da alimentação foi da 
agricultura de subsistência cuja 
propriedade serrana era o mini 
latifúndio. Como não havia uma 
agropecuária consistente e sim 
animais de pequeno porte dado as 
características da serra ser de curva 
de nível, so se  tem noticia de 
possuir la caprinos e suinos 
enquanto que o rebanho bovino e 
somente na planície em menor 
quantidade.

Com a chegada dos primeiros 
s e sme i ros  p roven ien te s  de  
Pernambuco, foi introduzido 
posteriormente a cultura da cana-

A Associação Cearense de Jornalistas 
do Interior (Aceji), completou 48 anos de 
história e resistência, a comemoração 
ocorreu no dia 30 de Julho. Marcaram 
presença: jornalistas, fotógrafos e 
autoridades da capital, pessoas que fazem 
parte dessa história de lutas por melhorias 
na comunicação que vem sendo feita nos 
interiores do estado do Ceará.

Dentre os presentes, nomes de 
destaque da comunicação, como o 
Presidente da (Aceji), João Ferreira, o 
jornalista e diretor geral do Sistema Verdes 
Mares, Edilmar Norões, o Presidente do 
Sindicato de Jornais e Emissoras de Rádio 
e televisão do Ceará, João Alfredo Costa.

Aceji comemora 48 anos
de história

Foram agraciados com a Comenda 
Jornalista Dutra de Oliveira, em reconhe-
cimento à contribuição ao desenvolvimen-
to do Estado e apoio à comunicação 
cearense, às seguintes personalidades: 
empresário Cícero Campos Alves 
(Indumetal – Indústria Metalúrgica de 
Carlito Pamplona), jornalistas Flávio 
Torres, Edilmar Norões, Tarcília Rego, e 
Cléa Petrelli, Tintas Ytapaí, repórter 
fotográfico Iratuã Freitas, TV Liberty 
(Henrique Júnior de Morais), Jornal Ceará 
Administrativo (jornalista Luís Carlos 
Augusto), empresário Balreis e prefeito 
Antônio Goes (Pedra Branca). 

de-açúcar, inclusive, 
nascendo algumas usinas 
de açúcar em Redenção. 
Por volta de 1840, o café 
chega a Serra de Baturité, 
tornando a região como 
p r i n c i p a l  p r o d u t o r  
cearense (metade do 
século  XXI) .   Foi  
fundada Vila Real pelo 
o u v i d o r  g e r a l  d a  
capi tania  do Ceara 
V i c t o r i n o  S o a r e s  
Barbosa, somente parte 
da +serra de Baturite+ foi ocupada 
neste território.A vila de Baturite 
surgiu em 1841 significando + serra 
verdadeira+.

Quanto as frutas são originarias 
dos pomares, chácaras e sítios 
encontradas nas propriedades das 
serras e  parecem nos licores, nas 
batidas, nos sucos, refrescos que 
ajudam a matar a sede. Há uma 
variedade e encontram-se em 
abundância, dependendo da safra. O 
sabor tropical pode ser degustado 
são elas a  jaboticaba,  o caju, 
mamão, coco, murici, manga, cajá, 
sapoti, graviola, siriguela, pitomba, 
cajarana,  maracujá,  goiaba,  
abacaxi,banana , jaca , acerola, e 
murici, entre outras. Delas são 
produzidos os mais saborosos 
sucos, doces e sorvetes que deixam 
qualquer um com água na boca. 

No Maciço há o cultivo de 
H o r t a l i ç a s ,  c a f é  e  f l o r e s  
(caracterizada pela agricultura de 
pequena escala devido o relevo 
acidentado e estrutura fundiária 
fragmentadaA Sub-Região dos 
Vales, composto pelos municípios 
de Baturité, Capistrano, Aracoiaba, 
Itapiúna, Redenção e Acarape, têm 
como principais potencialidades 
econômicas a produção de grãos e 
cana-de-açúcar.Já nos  municípios 
de Ocara e Barreira, tem como 
principal potencialidade econômica 
a exploração do caju, a Banana e  
castanha são responsáveis por 
empregos direto e indiretos.

Mulungu, e um dos  municípios 
mais frios. A terra dá bom café e são 
muitos os sítios que os cultiva por lá, 
sem esquecer dos antigos engenhos 
de cana-de-açúcar que ainda 
existem, produzindo a deliciosa 
rapadura característica. Pacoti 
atualmente , tem a cultura do 
Chuchu, banana, café, milho, feijão 
e cana de açúcar. Em Junho, 
Guaramiranga é transformada na 
cidade serrana cearense da 
enogastronomia internacional. De 
03 a 06 de junho.

No mês de Setembro , há o 
Festival de Gastronomia em 

Palmácia. Já em Outubro - Encontro 
de Gastronomia em Guaramiranga.  
E em Novembro,  festa Móvel 
F e s t i v a l  d e  V i n h o s   d e  
Guaramiranga. E ainda  em 
Novembro: 
01 - Festa do Caju em Itapiúna 
01 -  Festa das Almas em Ocara 
02 - Festa da Rainha do Caju em 
Ocara 
11 - Baile do Caju em Barreira 
Móvel Festa do Alho em Aratuba

 
Culinária
Culinária é arte de preparar 

alimentos saborosos...
Misturando arroz,  fei jão,  

manteiga da terra, queijo e nata, 
vamos ter uma obra-prima da 
culinária: o nosso tão querido baião-
de-dois. Paçoca, cuscuz, peixada, 
galinha a cabidela.

Muitas destas  delícias da 
culinária típica do estado do ceara 
que também são encontradas no 
percurso , estrada que liga  fortaleza 
ao maciço , e será capaz de deixar 
qualquer turista de água na boca. 

Quanto as frutas e seus doces , 
Siriguela, cajarana, graviola são 
t a m b é m  d e l í c i a s  q u e  
complementam a fantás t ica  
culinária de nossa cidade. E temos 
ainda o caju, um verdadeiro poema 
de sabor e beleza, exclusivo do 
litoral nordestino e um dos 
principais produtos de exportação 
do Ceará (castanha de caju, doces 
cristalizados, compotas, cajuína, 
mel, licores, paçoca de caju, 
sorvetes, cachaça, sucos). o que traz 
o turista de volta e pode ser 
adquirido nos pequenos comércios 
ao longo da rodovia.

De volta a casa o turista ficara 
semanas com seus frutos e sabores 
alem da lembranca de ter conhecido 
o melhor da serra

Vera Lazar Carneiro
Profa. de gastronomia e 

hotelaria IPSAR - ItáliaE mail. 
vclazar@hotmail.com



05MACIÇO / AGOSTO / 2011

As obras do Projeto de Integração do 
R io  São  F ranc i sco  com Bac ia s  
Hidrográficas do Nordeste Setentrional, 
em seu Eixo Leste, já tem 70% da obra 
concluída. Esse trecho será responsável por 
levar água para Pernambuco e Paraíba, com 
a captação feita no lago da barragem de 
Itaparica, no município de Floresta (PE), 
percorrendo 287 km até o rio Paraíba (PB) e 
deixando parte da vazão transferida para as 
bacias do Pajeú, do Moxotó e da região 
agreste de Pernambuco. O Eixo Leste 
beneficiará mais de 4,5 milhões de pessoas. 
Já foram investidos, entre 2007 e 2010, 
cerca de R$ 1,7 bilhão. Os dados foram 
apresentados na última terça-feira (2), pelo 
Ministério da Integração Nacional.

Uma das metas compreende a captação 
no reservatório de Itaparica até o 
reservatório Areias, ambos situados no 
município de Floresta (PE), para o final de 
outubro de 2012. Desse sistema, já foram 
realizadas 50% do canal de aproximação, 
60% da Estação de Bombeamento, 85% do 
canal de adução e 90% do reservatório 
Areias. Esta é uma meta piloto para testes 
do sistema de operação.

Projeto - De acordo com balanço desde 
2007 até 30 de junho deste ano, foram 

Obras do Eixo Leste do Projeto
São Francisco estão 70% concluídas

empenhados R$ 3,7 bilhões, sendo que R$ 
2,4 bilhões já foram pagos. Somente em 
2011, foram liberados R$ 226 milhões. A 
estimativa do governo é investir outros R$ 
800 milhões até o fim do ano para alcançar 
uma execução orçamentária semelhante a 
de 2010, que foi de R$ 1,034 bilhão. Além 
disso, já foram destinados mais de R$ 400 
milhões no desenvolvimento das ações 
socioambientais do projeto. Segundo o 
ministério, o empreendimento, previsto 
para ser concluído até o fim de 2015, 
beneficiará 12 milhões de pessoas no 
semiárido nordestino.

Quanto ao Eixo Norte, que beneficiará 
mais de 7,1 milhões de pessoas em 
Pernambuco, Ceará, Paraíba e Rio Grande 
do Norte, possui 44% de avanço e 
conclusão de obras físicas em dois lotes.

O Projeto São Francisco, que faz parte 
do  P rograma  de  Ace le ração  do  
Crescimento (PAC) é a mais importante 
iniciativa do governo federal quando o 
assunto é a política nacional de recursos 
hídricos.

Benefícios - O objetivo do projeto é 
ga ran t i r  o fe r ta  de  água  para  o  
desenvolvimento sustentável no Nordeste 
Setentrional, onde as secas acontecem 

f r e q u e n t e m e n t e .  E l e  p r e v ê ,  
prioritariamente, o abastecimento de água 
desde grandes centros urbanos da região 
(Fortaleza, Juazeiro do Norte, Crato, 
Mossoró, Campina Grande, Caruaru), até 
centenas de pequenas e médias cidades 

inseridas no semiárido e de áreas do interior 
do Nordeste, priorizando a política de 
desenvolvimento regional sustentável. 
Serão beneficiados diretamente 390 
municípios.

ProEstradas conclui primeiros 30 dias
de recuperação da malha viária

O Programa de Restauração das 
Estradas do Ceará (ProEstradas 2011) 
completou 30 dias  de  execução 
confirmando as perspectivas de concluir 
seus serviços dentro do prazo de 100 dias 
estipulado pelo Governo do Estado. "As 
chuvas que caíram no Ceará em maio e 
junho, especialmente nas regiões de 
Quixeramobim e Aracoiaba, dificultaram 
as ações. Mesmo assim a primeira fase 
ultrapassou os 95% de execução de 
serviços como tapa-buracos, roço, limpeza, 
drenagem e caiação, não devendo provocar 
atrasos nos trabalhos em geral", ressaltou 
Sérgio Azevedo, superintendente do 
Departamento Estadual de Rodovias 
(DER), órgão vinculado à Seinfra.

O  P r o g r a m a  d e  
Restauração das Estradas do 
Ceará (ProEstradas 2011), 
foi lançado pelo Governo do 
Estado em 23 de maio com o 
objetivo de melhorar, em um 
prazo de 100 dias, mais de 
6 0 0  k m  d e  r o d o v i a s  
estaduais danificadas pelas 
chuvas ou tráfego pesado. A 
primeira fase de trabalhos 
foi encerrada com 95,28% 
executado. Os dados podem 
ser acompanhados pelos 
sites do Governo do Estado 
(www.ceara.ce.gov.br) ou 
d a  S e c r e t a r i a  d a  
I n f r a e s t r u t u r a  
(www.seinfra.ce.gov.br) e 
em www.der.ce.gov.br. 

Estão sendo investidos no 
Programa cerca de R$ 84,5 milhões.

O Proestradas 2011 consta de três 
etapas: a primeira etapa recebeu recursos da 
ordem de R$ 10,8 milhões e é destinada à 
manutenção da trafegabilidade, constando 
de operação tapa-buraco, roço mecanizado 
e pinturas. O segundo momento é voltado 
para a recuperação da rede viária, com 
serviços mais complexos, como drenagens, 
recapeamentos e reconstrução de trechos 
maiores. Para esta fase, serão aplicados R$ 
73,7 milhões.  A terceira etapa, esta sem 
nenhum erário para os cofres estaduais, 
refere-se à correção de 13 trechos 
rodoviários concluídos há alguns meses e 
que sofreram algum tipo de dano.

Um ano para se adequar
às novas normas de segurança

MOTOFRETISTAS E MOTOTAXISTAS 

É o que estabelece a Resolução 356, do Conselho Nacional de Trânsito (Contran)
publicada no dia 4 de agosto. O objetivo é proteger os profissionais e evitar acidentes.

O artigo 139-A do CTB fixa que as 
motocicletas e motonetas destinadas ao transporte 
remunerado de mercadorias (motofrete) somente 
poderão circular com autorização emitida pelo 
órgão ou entidade executiva de trânsito dos 
estados e do Distrito Federal. Para que esta 
autorização seja emitida, o veículo deverá ser 
registrado na categoria de aluguel, ter instalado 
protetor de motor “mata-cachorro” e o aparador de 
linha antena “corta-pipa”. 

Os dois equipamentos visam proteger de 
choques e contra fios de pipas que podem 
degolar os motociclistas. Além disso, a 
instalação de dispositivo para transporte de 
carga deve seguir o regulamentado do Contran. 
O veículo deve ser submetido a vistorias 
semestrais.

A nova norma proíbe o motofrete para 
transporte de combustíveis, produtos 
inflamáveis ou tóxicos. O motociclista poderá 
levar gás de cozinha e galões de água mineral, 
desde que com o auxilio de “sidecar” 
(dispositivo anexado a moto, especial para este 
tipo de transporte), nos termos regulamentados 

pelo Contran.
C o m  a  

regulamentação das 
p r o f i s s õ e s  d e  
m o t o t á x i s t a ,  
m o t o f r e t i s t a  
(motoboy) pela Lei 
1 2 . 0 0 9 / 2 0 0 9 ,  a  
pessoa interessada 
deverá realizar curso 
especializado de 
formação para o 
exercício destas 
atividades, aprovado 
pelo Detran e ter, no 
mínimo, 21 anos completos, ser habilitado há 
pelo menos dois anos na carteira de habilitação 
tipo “A” e, quando em serviço, vestir colete de 
segurança próprio aprovado pelo Contran.

Com a entrada em vigor da Resolução, todo 
o profissional de mototáxi e motofrete deve se 
adequar às exigências até 4 de agosto de 2012, 
sob pena de multa e apreensão do veículo.

Comissão da PEC 300 pede informação a governadores sobre impacto de piso
A proposta foi aprovada em primeiro turno em julho do ano passado.
O presidente da comissão especial criada para analisar propostas de emendas à Constituição 

(PECs) relacionadas à segurança pública, deputado Arnaldo Faria de Sá (PTB-SP), enviou ofício a 
todos os governadores pedindo que informem, em até duas semanas, o impacto na folha de pagamento 
da implantação do piso nacional para policiais e bombeiros, previsto nas PECs 300/08 e 446/09.

No ofício, a comissão também pede o valor do salário inicial dos profissionais da área. Faria de 
Sá quer informações oficiais para subsidiar a criação de um fundo constitucional, cujo objetivo é 
viabilizar o piso de cerca de R$ 3.500. "Temos algumas informações desencontradas”, disse o deputado.

Faria de Sá disse ainda que, depois de elaborar um estudo técnico sobre o assunto, a comissão 
vai buscar um acordo para a votação da PEC 300 em segundo turno neste ano. A proposta foi aprovada 
em primeiro turno em julho do ano passado. Além do piso salarial, o grupo deverá buscar acordo para 
todas as PECs que tratam das carreiras de segurança pública, como a de criação da Polícia Penal (PEC 
308/04) e a PEC dos Delegados (549/06).
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Sábado, dia 14 de agosto, é dado o 
grande passo rumo ao futuro político do 
município de Aracoiaba, no Maciço de 
Baturité. A Convenção Municipal do 
Partido do Movimento Democrático 
Brasileiro – PMDB. O evento acontece no 
período de 8 às 14 horas, na Escola Estadual 
Almir Pinto, centro da cidade. De acordo 
com o ex-prefeito Francisco Ary Ribeiro, 
delegado da chapa única junto ao Diretório 
Estadual do Partido, diversas autoridades 
políticas confirmaram presença no evento, 
como o Presidente estadual do PMDB, 
Senador Eunício Oliveira, o vice-
presidente, Gaudêncio Lucena, o vice-
governador Domingos Filho, representan-
tes do PT e do PRB, entre outros. 

Segundo o Dr. Ary, a Convenção 
Municipal do PMDB de Aracoiaba vai 
transformar a atual Comissão Provisória 
em Diretório. E isso, conforme ele, 
significa o primeiro grande momento de 
preparação das eleições municipais de 
2012. Ary Ribeiro, prefeito do município 
por três vezes, ao lado de outros nomes do 
seu próprio partido e do PT e PRB que 

Diretório

Um grande passo rumo ao progresso de Aracoiaba.
A próxima administração municipal de Aracoiaba vai ter a responsabilidade de comandar

a ampla mudança econômica que ocorrerá no município com as obras estruturantes
que estão sendo concluídas na região.

PMDB ARACOIABA

Convenção municipal do PMDB

devem se coligar na frente de oposição ao 
candidato ou candidata que será apoiado 
pela Prefeita Marilene Campelo, é uma das 
lideranças em evidência para assumir a 
chefia do executivo em 2013. 

A próxima administração municipal de 
Aracoiaba vai ter a responsabilidade de 
comandar a ampla mudança econômica que 
ocorrerá no município com as obras 
estruturantes que estão sendo concluídas na 
r e g i ã o .  E n t r e  e l a s  a  f e r r o v i a  
Transnordestina e a interligação de modais 
rodoviários federal e estadual, que vão 
possibilitar a instalação de diversas 
indústrias nos municípios do Maciço. 
Portanto, conforme os analistas, a eleição 

do próximo ano e a escolha e posse do novo 
prefeito são eventos importantes para o 
futuro próximo.

Conforme a mídia vem mostrando, o 
clima eleitoral no município já movimenta 
as pessoas. E a natural expectativa é saber 
quem será o candidato da Prefeita 
Marilena, visto que ela ainda não se definiu 
e já declarou que só vai falar sobre o 
assunto no ano que vem. O jornalista 
Antônio Viana, na sua coluna do jornal “O 
Estado”, destacou que ela – a Prefeita - lhe 
disse que “estamos conversando com todos 
os nossos amigos, com as lideranças de 
vários partidos e é claro, que em termos de 
lançamento de nomes à nossa sucessão 

iremos tratar no tempo devido, posso 
assegurar, só no começo do próximo ano”, 
finalizou.

Mas para o eleitor, ou melhor, o 
aracoiabense, o processo político de 2012 
já começou, notadamente pelo lado da 
oposição, que já vem se organizando no 
sentido de articular uma chapa visando o 
desenvolvimento do município que está 
integrado à Ferrovia Transnordestina, e vai 
ganhar um Terminal Intermodal, ligado ao 
Porto do Pecém.

 Ainda sobre a matéria do jornalista 
Antônio Viana, a oposição em Aracoiaba 
está bastante ativa, e, segundoViana, “o 
grupo da prefeita Marilene já trabalha com 
duas opções: Professora Cleide, secretária 
de Educação e o presidente da Câmara, 
vereador Antonio Cláudio. A oposição, fala-
se nos nomes do ex-prefeito Ary Ribeiro 
(PMDB) e do líder Sérgio Silvestre, do PSB. 
Podem surgir outros, mas, pelo que pude 
sentir o sucessor ou sucessora de Marilene 
sai dos quatro nomes aqui mencionados. 
Guardem esta matéria – para conferir”, 
garante o jornalista Antônio Viana.

Sangue político

O grupo da prefeita Marilene já trabalha com duas 
opções: Professora Cleide, secretária de Educação e o 

presidente da Câmara, vereador Antonio Cláudio

Prefeita Marilena, visto que ela ainda não se definiu e já 
declarou que só vai falar sobre o assunto no ano que vem



07MACIÇO / AGOSTO / 2010

O uso do crack avança nos 
municípios do Maciço de 
Baturité, área que tem uma 
universidade internacional – 
A Uni lab  –  que  vem 
recebendo centenas de 
pessoas de vários países, em 
Redenção. As autoridades 
policiais  ouvidas pelo 
JORNAL DO MACIÇO 
estão preocupadas com o quadro, 
que, aliás, não é somente da serra, 
mas de todo o Estado. No entanto, 
o fluxo universitário, o turismo e a 
intensificação dos negócios, são 
motivos maiores da polícia.

“Nos últimos três anos o crack 
se espalhou de forma incrível, 
praticamente o consumo triplicou 
no estado”.  Conforme opinião dos 
especialistas. O crack atinge 
principalmente adolescentes 

O deputado Edson Silva (PSB-
CE) apresentou o Projeto de Lei 
386/11, que limita a cobrança de 
estacionamento nos shoppings 
centers e centros comerciais. Pelo 
projeto, fica isento do pagamento, 
por até uma hora, o consumidor que 
comprovar despesas de pelo menos 
R$ 50,00. Também ficam isentos os 
que permaneceram no local por até 
20 minutos.

Segundo a proposta, para obter a 
isenção será necessário apresentar a 
nota ou cupom fiscal do estabeleci-
mento que comprove a despesa, ou 
do comprovante de tempo de 
permanência no local. A nota ou 
cupom fiscal só terá validade no dia 
da sua emissão.

Café típico da região e comida caseira, o cheirinho bom da comidinha feita no fogão à lenha, 
um ambiente agradável próximo da natureza. São alguns detalhes que fazem a diferença na 
hora de procurar um lugar que seja além de muito bom, aconchegante. Características 
rústicas e decoração própria e adequada a uma Fazenda Colonial oferece além de uma 
excelente comida um completo cardápio com variedades da culinária regional.Portanto se 
você for para a serra ou cidades do Maciço de Baturité passem por lá.

Localização: CE 060 – AGUA VERDE – FONE: 96136337

Visite o Café Colonial

Projeto regula cobrança de estacionamento
em shoppings e centros comerciais

Os shoppings centers e centros comerciais terão que divulgar essas normas por meio dos seus sistemas de som

Edson: a sociedade não suporta a 
imposição de estacionamentos de 
shoppings.

Com a proposta que pretende 
apresentar, o deputado explica 
querer corrigir “um dos maiores 
crimes contra a economia popular”. 
Em sua opinião, o preço dos estacio-
namentos em Brasília, por exemplo, 
“é assustador”.

Em Fortaleza, conforme relatou, 
os shoppings cobram R$ 4 de 
estacionamento. Em média,acres-
centou, esses estabelecimentos 
recebem 50 mil carros por mês, o 
que totalizaria arrecadação de R$ 2 
milhões mensais. A despesa mensal 
com o negócio é de R$ 200 mil a R$ 
250 mil por mês, nos cálculos do 
deputado. “Ou seja, todo mês o 
dono do shopping tem um lucro 
líquido de entre R$ 1,5 milhão e R$ 
1,75 milhão. Essa exploração tem 
de acabar”.

A cobrança pelo tempo exceden-
te ao da isenção será determinada na 
tabela de preços da administradora 
do estacionamento. Os shoppings 
centers e centros comerciais terão 
que divulgar essas normas por meio 
dos seus sistemas de som. Os 
estabelecimentos que não cumpri-
rem essas disposições estarão 
sujeitos a multa de dez a cem 
salários mínimos.

Preço embutido
Edson Silva diz que pretende 

“corrigir uma prática duramente 
imposta pelos administradores de 
estacionamentos de shoppings 
centers e centros comerciais, que 
por anos impõem aos consumidores 
a cobrança dos estacionamentos, 
haja vista que o preço do serviço, via 

de regra, já está embutido no valor 
das mercadorias”.

Ele prevê que a medida tende a 
progredir e desenvolver as vendas, 
além de aumentar a arrecadação do 
Poder Público, já que o beneficio 
será concedido mediante a apresen-
tação de nota fiscal.

O deputado sublinha que o 
projeto está em consonância com 
decisão adotada em fevereiro de 

2007 pelo Supremo Tribunal 
Federal, que considerou o tema 
pertencente à esfera do Direito Civil 
e, portanto, de competência privati-
va da União, não devendo ser objeto 
de norma estadual ou municipal.

Segundo Edson Silva, é uma 
matéria de relevância para a socie-
dade, “que não suporta mais as 
imposições dos administradores de 
estacionamentos”.

O uso do crack cresce no Maciço

pobres, devido ao seu baixo custo. 
Uma pedra varia entre R$ 5,00 e 
R$ 10,00. É mais barato que a 
cocaína. Por isso é muito 
importante um programa de 
combate  a  es te  problema,  
envolvendo diversos órgãos 
públicos, privados e a educação. O 
jornal vem recebendo inúmeras 
denuncias sobre o uso da droga no 
Maciço.

Em frente ao polo de lazer de Aracoiaba no Maciço de Baturité, 
lugar legal com serestas na sexta, jogos campeonato série A e B, 

música ao vivo, bebidas e comidas de diversos gostos.

CHURRASCARIA O MAIA – ARACOIABA
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Tauá – Uma iniciativa inédita no 
Brasil, a MPX, empresa de energia do 
Grupo EBX, do empresário Eike Batista, 
iniciou em agosto a operação da primeira 
usina de energia solar da América Latina 
instalada em Tauá, Ceará. A companhia 
fechou parceria com a GE para duplicação 
da capacidade dessa unidade. O acordo 
prevê que a GE forneça todo o pacote de 
equipamentos e sistemas de tecnologia 
fotovoltaica para a expansão da potência 
da usina solar de 1 MW para 2 MW. As 
atividades para ampliação do empreendi-
mento serão iniciadas ainda este mês e a 
operação está prevista para o primeiro 
semestre de 2012. 

“A GE orgulha-se de fazer parte do 
negócio de energia solar no Brasil. A 
possibilidade de utilizar um recurso natural 
e renovável para gerar energia para milhões 
de brasileiros vai de encontro aos ideais da 
GE, que busca aumentar o acesso e 
qualidade de vida, por meio de produtos e 
soluções nos mais de 100 países em que 
atua“, afirma Reinaldo Garcia, presidente e 
CEO da GE América Latina. 

Hoje, a primeira unidade solar do País 
conta com capacidade inicial instalada de 1 

Primeira usina de energia solar da América Latina 
O CEARÁ TEM DISSO SIM!

megawatt (MW), energia suficiente para 
abastecer 1,5 mil famílias da região. E 
ocupa uma área de 12 mil metros quadrados 
e conta com 4.680 painéis fotovoltaicos, 
que absorvem a luz do sol para transforma-
ção em energia elétrica. A unidade recebeu 
investimentos de cerca de R$ 10 milhões, 
além de aporte de R$ 1,2 milhão do Banco 
Interamericano de Desenvolvimento 
(BID). 

Com a expansão, mais 6,9 mil painéis 
serão instalados na usina solar. Ao todo, 
serão 11.580 módulos solares captando a 
luz e transformando-a em energia elétrica. 
“A MPX é pioneira em energia solar no 
Brasil e investiu por acreditar no desenvol-
vimento dessa fonte no médio e longo 
prazo. Com a GE, impulsionamos o nosso 
empreendimento, previsto para chegar a 50 
MW”, afirma o presidente da MPX, 
Eduardo Karrer. 

A aproximadamente 360 quilômetros 
de Fortaleza (CE), a MPX Tauá está 
conectada ao Sistema Interligado Nacional 
(SIN) por meio de subestação da distribui-
dora local. Para a segunda fase, a fábrica 
solar de Tauá já possui autorização  para 
expandir sua capacidade até 5 MW. 

A meta é valorizar e qualificar o potencial humano. Como diz o 
deputado Heitor Férrer: "Foi feito o corpo da Assembléia e 

agora Roberto Cláudio está cuidando da alma do parlamento".

GESTÃO ROBERTO CLÁUDIO

Quadro funcional competente, 
eficiente e satisfeito

De Cid Gomes, eleito por unanimida-
de presidente da Assembléia Legislativa 
do Ceará, com 32 anos, sendo o presidente 
mais jovem da história do parlamento 
estadual a Roberto Cláudio, atual 
presidente, o Poder Legislativo do Ceará é 
exemplo para o Brasil. Um dos primeiros 
a implantar o Serviço de Defesa do 
Consumidor - Procon – beneficiando a 
população. 

 Roberto Cláudio, que 
assumiu o cargo há seis meses, já 
registrou a sua marca e promete também 
ser um grande destaque da história 
daquele poder. 

Como vem destacando a imprensa, 
“em menos de um semestre à frente da 
administração da Assembléia Legislativa, 
o deputado Roberto Cláudio (PSB) já fez 
importantes mudanças na Casa e que, na 
opinião dos deputados mais antigos, 
demonstram o seu estilo de comandar  a 
Casa”.

Assim como abrir a Casa Legislativa 
para a participação do povo, a ampliação e 
reforma do prédio, a Universidade do 
Parlamento, a TV e Rádio FM 
Assembléia, a valorização do servidor é a 
bola da vez do parlamento cearense.  E 
entre as decisões tomadas por Roberto 

,  

Nos últimos 20 anos, diversas 

administrações, como a de Cid Gomes, 

marcaram a administração da 

Assembléia Estadual, e também a de 

Marcos Cals e Domingos Filho, 

recentemente.

Servidor 

Cláudio está o concurso público ainda 
neste ano. O grande passo é dar a impor-
tância que o quadro funcional merece, 
tornando-o competente,  eficiente e 
satisfeito no dia-a-dia das funções.

Uma das primeiras medidas tomadas 
pelo presidente da Cláudio Roberto foi 
levar para mais perto do plenário uma 
consultoria técnica para auxiliar os 
deputados.  E também assim que assumiu 
a presidência tratou de iniciar um estudo 
para definir as necessidades dos servido-
res em alguns espaços daquele Poder. A 
meta é valorizar e qualificar o potencial 
humano.  Como diz o deputado Heitor 
Férrer: "Foi feito o corpo da Assembléia e 
agora Roberto Cláudio está cuidando da 
alma do parlamento".

O amplo trabalho que o senador Eunício

Oliveira vem realizando no Senado
Pelas manchetes tiradas somente 

em um dia na mídia brasileira, 

notadamente no Rio de Janeiro, São 

Paulo e Brasília, podemos perceber a 

atuação do Senador Eunício 

Oliveira, PMDB do Ceará, À frente 

da mais importante comissão técnica 

da casa, a CCJ – Comissão de 

Constituição e Justiça. 

Além das reuniões com políticos, 

notadamente prefeitos de todo o Brasil, 

com empresários e lideranças de categori-

as profissionais, o Senador Eunício 

Oliveira está na Presidência da Comissão 

Especial do Senado sobre a reforma 

política e eleitoral. Os trabalhos estão 

seguindo em ritmo acelerado e, conforme 

ele, algumas mudanças serão aprovadas já 

para o pleito de 2012.

Reforma Política: Eunício consegue viabilizar 
votações e CCJ deve conclui trabalho na proxima 
semana ”;  “Relatório do Senador Eunício é aprovado 
com regras mais rígidas para garantir fidelidade 
partidária”; “Eunício se une a prefeitos e participa de 
mobilização para derrubada  do veto dos royalties do 
Pré-Sal”;  “Eunício participará de debate  com 
senadores sobre qualidade de vida no Ceará”;  
“Eunício consegue dá sequencia a votação da 
Reforma Política e CCJ aprova unificação das 
eleições e rejeita mandato de 5 anos para executivo”; 
“Maior número de filiados confirma o PMDB como o 
partido do Brasil, diz Eunício”;  “Eunício quer ouvir 
população sobre abertura do mercado de TV por 
assinatura”; CCJ aprova relatório do Senador Eunício 
que regulamenta profissão de taxista”.

Ceará faz valiosos negócios com cavalos
Leilão vitrine da Integral Mix

Os municípios da região do Maciço de 
Baturité têm famosos haras – criação de cavalos 
– e o Ceará vem se destacando como um dos 
estados do Brasil que mais vem produzindo 
animais de excelente genética de valor 
internacional.  No primeiro leilão vitrine da 
Integral Mix – Marquinho Lima (Granja 
Regina) no Marina Hotel, no dia 6 de agosto, 
houve um movimento de mais de R$ 2 milhões 
vendidos. 

Animais de todo o Brasil estiveram entre os 
47 lotes leiloados. Até o jornalista Hermano 
Henning, criador de cavalos Quarto de Milha, 
esteve presente, vendendo um animal. Ele ficou 
admirado com o evento, comprado com os 

grandes leilões de São Paulo. O cavalo que ele 
vendeu sai por quase R$ 30 mil. Todos os 
grandes criadores de cavalos do Ceará 
participaram do encontro, como Rafael Leal, 
Cláudio Rocha, Carlos Martins, entre outro, 
além, é claro, de Marquinho Lima, com vários 
animais, inclusive o famoso garanhão 
Napoleon Sus, que quebrou recorde de venda 
de cobertura cada uma por R$ 15 mil.

Em breve, previsto para maio de 2012, será 
inaugurado o Jockey Clube de Fortaleza, que 
ficará no município de Caucaia, próximo ao 
anel viário da BR-020 – Canindé.  Será um dos 
mais modernos do Brasil: um verdadeiro clube 
para os apaixonados da eqüinocultura.

NAPOLEONS SUS
M - Baio Amarilho 31/10/1998

LOTE
Integral Mix

Hermano Henning, criador
Rogério Morais, jornalista


